

Große Hoffnungen für die Menschen in Europa

Aus dem Grußwort von Landrat Josef Tegeler



EHRENGAST bei der Feierstunde: Willy-Ernst Nernheim, letzter Oberkreisdirektor des Kreises Wittlage und Gründungspräsident des Comité Bolbec-Wittlage.

politischen Wandel in Gesamteuropa geliefert. Josef Tegeler betonte, die Menschen in Bolbec und im Altkreis Wittlage hätten zusammen mit vielen gleichgearteten Partnerschaften einen entscheidenden Beitrag mitgeleistet, Völker einander näherzubringen und den Frieden zu sichern.

Der Landrat abschließend: „Ich wünsche der Partnerschaft für das neue Jahrzehnt viel Kraft, Ausdauer, neue Impulse und eine weitere Vertiefung ihrer bestehenden Freundschaften und Gemeinsamkeiten.“

as

ster Sahut, Landrat Dr. Massmann und Oberkreisdirektor Nernheim lasse sich mit Genugtuung feststellen, daß man den Zielen dieser Verbindung in besonderer Weise gerecht geworden sei, nämlich ein Mosaikstein in der deutsch-französischen Freundschaft zu werden, hob der Landrat hervor.

Unselige Vergangenheit sei bewältigt und gewandelt worden in ein friedliches, freiheitliches und freundschaftliches Miteinander der Menschen. Josef Tegeler: „Wir alle dürfen uns darüber glücklich schätzen, daß diese deutsch-französische Freundschaft und Verständigung, von Adenauer und de Gaulle ins Leben gerufen, sich so eindrucksvoll entwickeln konnte und einen tiefgreifenden positiven Wandel in den Beziehungen unserer beiden Völker herbeigeführt hat.“

Die breite Abstützung der Partnerschaft Bolbec-Wittlage in der Bevölkerung, durch Mitwirkung und Unterstützung von Feuerwehren, Vereinen, Verbänden, Schulen und Kirchen, mache diese Verbindung so wertvoll. Nicht allein die offiziellen Treffen seien es, die Sinn für eine solche Verbindung machten, sondern vielmehr die zahllosen Begegnungen der Menschen.

Vor allem in Verbindung mit dem demokratischen Aufbruch in Osteuropa könne man Freude und Genugtuung über die Verständigung zwischen den Völkern empfinden. Der Landrat: „Welche unerwartete Wende, welche damit verbundenen großen Hoffnungen und Erwartungen tun sich für die Menschen in Europa und für uns alle auf.“ Nicht zuletzt die früh begonnene deutsch-französische Freundschaft habe entscheidende Impulse für den

Wittlage. Die Glückwünsche des Kreistages Osnabrück und der Kreisverwaltung zum 20jährigen Bestehen der Partnerschaft Bolbec-Wittlage überbrachte Landrat Josef Tegeler. Zwei Jahrzehnte nach der Unterzeichnung der Partnerschaftsurkunde auf der Burg Wittlage durch Bürgermei-



GESPRÄCH AM RANDE. Bolbecs Bürgermeister Michel Havard (links), Landrat Josef Tegeler (Mitte) und Europaabgeordneter Dr. Hans-Gert Pötterling.